



# LE JUMELAGE ET VOUS.

11

**Le site web du Comité de Jumelage de Chauvigny a vu le jour l'été 2024. Actuellement il est encore en cours de construction. Vous pouvez quand même d'ores et déjà aller le découvrir à cette adresse :**

**<https://jumelage-chauvigny.fr/>**

**Faites-vous plaisir en navigant dans les différentes pages et rubriques qui sont actives et découvrez les pages inter-actives.**

**Nous avons beaucoup de matière à mettre en forme pour ce site. Si vous avez des idées, n'hésitez pas à nous en faire part, Marie Pierre les étudiera avec grande attention.**

## QUE D'ÉMOTIONS.

Une Assemblée Générale est théoriquement un moment rationnel, objectif, impartial et déclaratif. Il en a été tout autrement cette année. L'absence de François s'est fortement ressentie et l'émotion en début de réunion était forte.

Malgré tout, les rapports : moral, d'activité et financier ont été présentés et acceptés à l'unanimité.

Les différents événements et les différentes actions, tant Europe que Banfora, de l'année 2024 ont été passés en revue. Comme vous avez participé à tous les hauts faits du Comité de Jumelage au cours de l'année dernière, nous n'allons pas revenir dessus. Ah ? vous en avez loupé quelques-uns ? (dommage !) donc pour rappel, nous avons présenté :

- Le site web en évolution (voir l'encart sur la gauche de cette page).
- La galette
- La grande rencontre de juillet et tous ses anniversaires.
- La marche de l'amitié en Forêt Noire.
- Le forum des associations.
- Le marché de Noël.
- Les cours de langues.
- Les diverses actions menées à Banfora.
- Le festival AlimenTerre
- Les actions sur Chauvigny avec le cinéma REX, les écoles.
- Les comptes Europe, Banfora et prévisionnels.
- Les projets pour 2025.
- Les votes. 5 nouvelles personnes entrent au Conseil d'Administration en plus des 3 renouvelées.

À priori, tout est là. Cela fait plaisir de constater que vous êtes nombreuses et nombreux à participer aux différentes actions de ce Comité et que vous le faites vivre dans la joie et la convivialité.

Continuons !

## GIOVANI ITALIANI

(Jeunes Italiens)

Nombreuses visites au programme du séjour découverte des 21 jeunes du lycée hôtelier de Trino et de leurs 3 professeurs: Ferme du Maras, huilerie Lidon, Macarons de Montmorillon et l'incontournable Futuroscope. Impossible aussi de passer à Chauvigny sans découvrir la Cité Médiévale.

Le mercredi 12 mars, Françoise GIRARD et Jean-Luc ENEAU ont présenté le Comité de Jumelage aux Trinesi et par chance, deux élèves parmi les présents ont raconté à leurs camarades comment s'est passé leur précédent séjour à Chauvigny. Si après ça les jeunes ne sont pas motivés, que faire ?



Ces échanges pédagogiques réguliers permettent aux étudiants de découvrir des pratiques, un environnement scolaire et culturel différent. Les élèves étaient hébergés par la MFR et les professeurs chaleureusement accueillis chez des adhérents du jumelage.

### ***DATE à RETENIR***

**8 avril** : Réunion pour

Billericay

**1 au 5 mai** : Voyage à Trino

**5 au 9 juin** : Accueil des amis

de Billericay

## DEUTSCHE JUGENTLICHE

(jeunes Allemands)

Le 17 mars dernier, à l'occasion de l'accueil des collégiens allemands de l'Ecole du Rheingau - Gymnasium de Geisenheim, au collège G. Philipe, dans le cadre d'un échange scolaire, le Comité de Jumelage, représenté par Jean-Luc ENEAU et Carole BLOT, a rappelé le contexte historique de la création de l'association et son rôle aujourd'hui afin de sensibiliser les jeunes sur l'importance du comité dans l'entretien d'amitiés fraternelles entre nos deux pays.

Les élèves allemands ont été accueillis dans les familles d'élèves chauvinoises. Ce partage de la vie familiale, scolaire et des différentes activités favorise l'émergence de nombreuses amitiés franco-allemandes. Jean-Luc a rappelé son expérience personnelle : il est tombé très jeune dans le chaudron, prend toujours autant de plaisir à revoir ses amis allemands et fait ce qu'il faut pour garder la forme linguistique. Nous avons invité élèves et professeurs à se rapprocher de nous pour pérenniser les relations avec leurs correspondants au-delà du cadre scolaire.

Nous remercions Mr ALIX, principal de l'établissement, Mme BOCHER, principale-adjointe et M. LAFFONTAS, professeur d'allemand, pour leur accueil.

Les professeurs allemands accompagnant le groupe d'élèves nous ont montré beaucoup d'intérêt et ont longuement échangé avec nous. De ce fait, nous souhaitons nous inscrire durablement dans cette démarche d'échange.

## OLDER ENGLISH PEOPLE

(moins jeunes Anglais)

### HAPPY 20th ANNIVERSARY

Le programme du mois de juin est quasiment calé. Du 5 au 9 juin, les visites guidées du musée du macaron de Montmorillon, de la ville haute de Chauvigny et de la Brenne sont d'ores et déjà réservées. Une rencontre intergénérationnelle entre la délégation de Billericay et la classe de Mme Porcher directrice de l'école de Villeneuve est organisée le vendredi matin en vue de futurs échanges, avec une petite collation à la clé. Le vendredi en soirée, M. Herbert, quelques adjoints et conseillers offriront un pot de l'amitié à la mairie pour célébrer les 20 années de Jumelage et d'Amitié entre nos 2 comités. Bien évidemment le repas officiel se glissera au milieu de toutes ces réjouissances.

Pour en savoir plus, rejoignez-nous pour une réunion d'informations

**le 8 avril à 18h**

à l'espace sportif de Peuron.

Le Conseil d'Administration a accueilli ses nouveaux membres lors de sa réunion du 28 mars. Il compte à ce jour 24 personnes. Claudie Clisson, qui organise l'accueil des personnes de Billericay, a intégré le bureau.

### **NOS STARS SUR LES ONDES.**

Samedi matin 22 février 2025 de bonne heure et de bonne humeur, Annette VOLLIER et Jean-Luc ENEAU ont présenté le comité de jumelage aux auditeurs de la radio Echo des Choucas de Chauvigny. Ils ont expliqué comment fonctionne notre association, parlé de nos villes jumelles, de nos actions, des événements de l'année 2024 et des projets 2025 (surtout les projets scolaires). Ils ont bien mis l'accent sur l'importance de nos échanges avec toutes les personnes de Trino, Geisenheim et Billericay.

## LE 22 janvier de chaque année c'est LA journée franco-allemande.

Cette journée a été instaurée en 2003 dans le cadre du 40ème anniversaire du traité de l'Elysée, signé en 1963 entre le Général De Gaulle et son homologue allemand, le Chancelier Konrad Adenauer. Après la seconde guerre mondiale, les deux nations ont décidé de se réconcilier dans l'intérêt de l'Europe par le biais de la culture et des échanges entre jeunes.

Cette année, pour la première fois, le comité de jumelage a souhaité célébrer cette journée. Le cinéma REX s'est gentiment impliqué dans cette dynamique d'amitié et de fraternité. Le mercredi 22 janvier il a projeté le film *Good bye Lenin!* (VO sous-titrée en français), à environ 140 élèves du Collège G. Philippe. Le vendredi suivant, le film *Une valse dans les allées* (VO sous-titrée en français également) a rassemblé un petit nombre de personnes, qui nous l'espérons sera plus important l'année prochaine.

Les jeunes sont l'avenir de notre pays et de l'Europe au sens large. Dans le contexte mondial actuel, notre amitié avec Trino, Geisenheim, Banfora et Billericay est tous les jours grandissante et nous devons en être fiers. 55 ans de relations amicales et fraternelles avec l'Allemagne doivent être entretenues avec bienveillance car nous avons tous besoin les uns des autres.

Encore un grand merci au cinéma Rex pour la projection de ces films, pour l'un hautement symbolique, et au Collège G. Philippe d'avoir répondu à notre proposition.

Vous l'avez compris, nous allons réitérer cet évènement tous les ans à venir.

Petit aparté : nos amis allemands ont proposé une semaine complète de festivités. L'énorme succès français *Un petit truc en plus* a été projeté au public allemand.

## "TRAQUEURS DE DECHETS"

Créé par l'association Kurioz et financé par Grand Poitiers et Grand Châtelleraut, ce jeu fait écho au projet de Gouvernance du traitement des déchets ménagers dans 19 villes du Burkina Faso - PAGDS 19 -dont Banfora.

Au Collège Gérard Philippe, Les élèves du club ODD (Objectif Développement Durable) ont été initiés à ce jeu d'énigme, et vont à leur tour le proposer à d'autres élèves de 6ème et 5ème.

Bientôt, ce seront les CM1 et CM2 de l'école des Guiraudières qui le découvriront.

Les trois objectifs de "Traqueurs de déchets" :

- Se questionner sur les impacts sociaux et environnementaux de nos déchets
- Prendre conscience des inégalités mondiales en terme de gestion des déchets
- Découvrir des alternances pour réduire nos déchets.

